

CÁMARA DE DIPUTADOS

Alistan discusión de la reforma electoral

COMISIONES UNIDAS INICIARÁ el próximo martes en San Lázaro los trabajos para confeccionar un dictamen que será producto de 104 iniciativas

POR IVONNE MELGAR
ivonne.melgar@gmm.com.mx

En la madrugada de este viernes se informó al pleno de la Cámara de Diputados que el próximo martes iniciarán los trabajos de tres comisiones unidas para confeccionar un dictamen en materia electoral.

Al concluir la sesión iniciada el jueves en San Lázaro, se notificó el acuerdo que ese día tomaron los siete coordinadores de las bancadas parlamentarias para comenzar a procesar las iniciativas en la materia las comisiones de reforma Política Electoral; de Gobernación y Población y de Puntos Constitucionales.

El jefe de la bancada de Morena y presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) confió en que pronto podrá confeccionarse un proyecto de dictamen "por aproximaciones sucesivas".

El acuerdo asumido este jueves por los coordinadores parlamentarios implica que Alejandro Moreno Cárdenas, dirigente nacional de los priistas y, como diputado, presidente de la Comisión de Gobernación y Población de la Cámara, tendrá un rol relevante en los trabajos legislativos encaminados a



Foto: David Solís

En San Lázaro, se notificó el acuerdo que tomaron los siete coordinadores de las bancadas parlamentarias para comenzar a procesar las iniciativas sobre la reforma político-electoral.



Cada partido traza sus estrategias, e Ignacio Mier es un buen político, pues está trazando la estrategia de su partido. La de nosotros es muy clara..."

RUBÉN MOREIRA
LÍDER DEL PRI EN SAN LÁZARO

formular un dictamen que retome diversos aspectos de las 104 iniciativas en materia electoral, teniendo como base la enviada por el presidente López Obrador.

En entrevista, el jefe de la mayoría morenista afirmó que una reforma electoral "implica, necesariamente, a diferencia de otros dictámenes que se puedan discutir, la participación directa tanto de las dirigencias de los

partidos políticos, como las iniciativas que aquí en la Cámara, de manera individual o por grupo parlamentario, son presentadas".

Mier Velazco enfatizó que se cuenta con 50 iniciativas de reforma constitucional agrupadas en cinco temas; así como 54 iniciativas de reforma a las leyes secundarias, dando un total de 104 iniciativas.

"Vamos a iniciar la confección de un anteproyecto de dictamen a partir de reuniones de trabajo", detalló.

Por otra parte, el jefe de la bancada del PRI, en la Cámara de Diputados, Rubén Moreira Valdez, continuó negando que exista un acuerdo con Morena para aprobar una reforma electoral que cercene al INE o que les reduzca las prerrogativas a los partidos políticos.

"Votaríamos en contra de cualquier intento de dañar al INE o de dañar a los tribunales electorales", declaró.

En entrevista con medios de comunicación, Moreira Valdez, aseguró que el PRI como tal no ha presentado ninguna propuesta para reducir las prerrogativas de los partidos y que las existentes en ese sentido serían de carácter individual.

El coordinador de la diputación priista insistió en que su bancada todavía no trazó la ruta a seguir y que la anunciada por el líder de los morenistas en la Cámara de Diputados era la de su grupo parlamentario únicamente.

"Cada partido traza sus estrategias, e Ignacio Mier es un buen político, pues está trazando la estrategia de su partido. La de nosotros es muy clara: nosotros, si no hay reforma electoral creemos que se puede transitar con lo que existe, y en caso de que se suba el dictamen acá, algún tipo de dictamen en su momento, no sé en cuál, nosotros votaríamos en contra de aquellas normas que dañen al INE o a los tribunales", reiteró.